
Herr Schwamborn berichtete, dass gemeinsam mit dem Leichtathletikzentrum in 
Siegburg, dem LAZ Rhein-Sieg, erstmals der Tag der Leichtathletik in Kombination mit 
der „Talentiade“ im Walter-Mundorf-Stadion in Siegburg veranstaltet worden sei. 
Über die Idee der „Talentiade“ wurde bereits im vergangenen Jahr im Ausschuss 
berichtet. Das Ziel der Talentiade sei gewesen, mittels Talentsichtung auch die 
interessierten Jugendlichen für den Sport zu gewinnen, die bislang nicht über 
Mannschaftswettkämpfe einbezogen werden konnten. Der damals anvisierte Termin 
im September 2022 kam jedoch aufgrund einer zu geringen Anmeldezahl nicht 
zustande. Nach verschiedenen Analysen von Ursachen und 
Verbesserungsmöglichkeiten sei die Durchführung im Mai 2023 in Kombination mit 
den Leichtathletik-Schulwettkämpfen sowie flankiert von Angeboten zur 
Berufsorientierung erfolgreich gelungen. 
 
Knapp 250 Schülerinnen und Schüler aus sieben Kommunen hätten an der 
Veranstaltung teilgenommen. Sowohl die Verwaltung als auch der Verein bewerten 
den Tag rückblickend positiv. Die Kombination einer schulischen Sportveranstaltung 
und einer Talentsichtungsmaßnahme fand großen Anklang und soll in einem 
ähnlichen Verfahren auch im nächsten Jahr durchgeführt werden. Der Verwaltung sei 
bekannt, dass im Anschluss an die Veranstaltung mindestens vier „gesichtete“ 
Jugendliche ein Probetraining in Siegburg absolviert haben. 
 
Die Talentsichtung spiele aktuell im Leistungssport in Deutschland eine große Rolle. 
In Zukunft müssten weitere Maßnahmen ergriffen werden, um Talente in der Breite 
zu finden. Das Konzept der diesjährigen Veranstaltung könne auch auf andere 
Sportarten übertragen werden und sei dadurch auch ein Thema für die kommunale 
Arbeitsgemeinschaft Leistungssport Bonn/Rhein-Sieg. Hierbei seien verbindliche 
Kooperationen von Schulen und Vereinen ein wichtiger Baustein für eine erfolgreiche 
Talentsichtung und -förderung. 
 
Vorsitzender Himmelrath ergänzte, dass er ebenfalls vor Ort gewesen sei. Ihm gefiele 
die Verknüpfung mit Kontaktmöglichkeiten zwecks Praktika oder Ausbildung zu 
Firmen und Unternehmen. Es sei schön, dass die Veranstaltung auch im nächsten 
Jahr wieder geplant sei und bedankte sich für die Organisation. 
 


